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Принимай 
помощь, 

Армения!
Глубоко взволнованы про

исшедшим в Армении сти
хийным бедствием и его по
следствиями работники за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Бригадир цеха № 9 ком
мунист 8. 8. Семенов при
нес в партком завода заяв
ление: «Прошу направить 
меня в Армянскую ССР для 
оказания помощи на самый 
трудный участок. Владею 
специальностями электро
сварщика, плотника, камен
щика, бетонщика». Вызва
лись поехать в район зем
летрясения электросварщик 
цеха № 11 А. С. Харитонов, 
слесарь-жестянщик цеха 
№ 10 А. П. Поляков, газо- 
элекпросварщик этого же 
цеха А. И. Гуляев. Заявле
ния заводчан переданы в 
вышестоящие партийные 
организации, которые за
нимаются формированием 
отрядов добровольцев.

В понедельник , 12 декаб
ря, собрался СТК завода, где 
было решено: отработать в 
декабре каждому заводча
нину один дополнительный 
день и перечислить деньги 
в фонд помощи пострадав
шим. Кроме того, коллектив 
завода выразил желание 
изготовить и отправить для 
восстановления разрушен
ных городов Армении сей- 
смоустойчивые сборочные 
железобетонные изделия. 
«А если необходимо непос
редственное участие — на
правим в район бедствия 
добровольцев», — так ре
шили заводчане.

Л. КУРИНАЯ.

СОСТОЯЛОСЬ сове
щание совета ТСО 
«Средуралстр о й», 
на котором были обсуж

дены итоги работы по вы
полнению плана за ян
варь—октябрь и задачи 
организаций по заверше
нию плана 1988 года; фор
мирование плана строи
тельно-монтажных работ 
на 1989 год и обеспечение 
его материально-техниче
скими ресурсами, заклю
чение прямых договоров с 
поставщиками; утвержде
ние плана дополнительно
го привлечения организа 
ций ТСО «Средурал- 
строй» для выполнения 
объемов СМР на важней 
ших стройках; утвержде
ние плана распределения 
механизмов и машин на 
1989 год и положения об 
их оплате; утверждение 
плана научно-исследова
тельских и проектно-кон
структорских работ, фи
нансируемых за счет цент
рализованного фонда раз
вития производства, нау-

Состоялась ком
сомольская конфе
ренция по довыбо
рам состава комитета 

ВЛКСМ ПСО «Свердлов
ский ДСК». Хотел бы 
вкратце поделиться свои
ми впечатлениями.

Как делегат СУ-34, ес
тественно, я удовлетворен 
главным итогом конферен
ции — выбором на долж
ность секретаря комитета 
ВЛКСМ представителя на
шего подразделения Алек
сандра Максимова. А еще 
основным итогом прошед
шей конференции, по-мо
ему, следует считать тот 
заинтересованный, кон-

кретныи разговор, который 
предшествовал выборам 
секретаря. Не во всех вы
ступлениях главная мысль 
была четко выражена, но 
обсуждение было деятель
ным и в сумме одно до
полняло другое.

Оба кандидата на 
должность секретаря про
извели на участников кон
ференции положительное 
впечатление. Но в выступ
лении Андрея Кириченко, 
представителя завода КПД, 
не было четкой позиции 
относительно избрания

* В совете ТСО----------------------------------------------------------

Адреса будущих строек: 
Алапаевск, Буланаш, Ирбит

ки и техники; утвержде
ние состава президиума 
совета и ряд других воп
росов.

Коллективы подразде
лений ТСО «Средурал- 
строй» и субподрядных 
организаций за 10 меся
цев этого года не добились 
выполнения основных тех
нико-экономических пока
зателей плана. Объем 
строительства жилых до
мов даже снизился. Толь
ко семь трестов увеличи
ли объем работ по жилищ
ному строительству.

Не произошло сущест
венных изменений на 
строительстве объектов 
промышленности стройма
териалов, собственного ка
питального строительства

и социальной сферы.
Решено принять допол

нительные меры по выпол
нению плана 1988 года, 
безусловному вводу жи
лых домов и объектов соц
культбыта.

Всем трестам выданы 
планы-задания на 1989 
год. Рекомендуется обсу
дить эти задания на со
ветах трудовых коллекти
вов и сбалансировать план 
капитального строительст
ва и материальные ресур
сы.

С нового года все орга
низации объединения пе
реходят на самофинанси
рование и самообеспечение 
в экспериментальном по
рядке. Тресты и объеди

* Комсомольская жизнь объединения----- ----------------------- -------- -------

Перестаем быть балластом!
именно его на секретар
ский пост. Иначе говоря -- 
«прослушивались» нотки 
самоотвода. Хотя ни в ко
ей мере не ставлю это 
ему в вину.

Главной же недоработ
кой при подготовке к кон
ференции явилась недо
статочная серьезность при 
выдвижении кандидатов. 
В очередной раз сказался 
дефицит времени, поспеш
ность, которых не удалось 
избежать в подготовке к 
комсомольской конферен
ции. Делегаты отказали в 

нил заключили прямые 
договоры с поставщиками. 
За счет прямых договоров 
с заказчиками следует 
привлекать дополнитель
ные материально-техниче
ские ресурсы.

В 1989 году планирует
ся ввести в строй 22 объ
екта, построить 35 дет
ских садов, 12 школ, 5 
поликлиник, 11 больниц.

Для выполнения объе
мов строительно-монтаж
ных работ на важнейших 
стройках 1989 года сове
щание решило дополни
тельно привлечь организа
ции объединения, исходя 
из общей их загрузки и 
приоритетности направле
ний производственной дея

доверии кандидатам в бю
ро, выдвинутым от СУ-20 
и СУ-7. Но на то есть при
чина. Существенно, что 
многие кандидаты в состав 
бюро ясно и не представ
ляли себе, чего от них 
ждут.

Тем не менее конферен
ция показала: комсомоль
цы перестают быть балла
стом в объединении, Мно
гие уже не хотят мириться 
с той отрицательной прак
тикой, что сложилась в 
последние годы в комсо
моле. Вместе с тем, од

нако, и реальные пути 
поднятия авторитета, роли 
комсомола в нашей жиз
ни, может быть, представ
ляют довольно смутно или 
же не умеют претворять 
свои мысли, идеи в реаль
ные действия.

Выводы, думается, яс
ны. Желаю новому соста
ву бюро во главе с Алек
сандром Максимовым пло
дотворной деятельности в 
тесном контакте с «пер
вичками». Пусть главным 
стимулом в их работе бу
дет конечный результат.

Р. КОЖОКАРЬ, 
комсомолец СУ-34.

тельности. Так, для Ала
паевского металлургиче 
ского завода жилье будут 
возводить строители ПСО 
«Свердловский ДСК» и 
Нижнетагильского ДСК, на 
промышленном строитель
стве этого завода будут 
трудиться коллективы из 
трестов Тагилстрой, Урал- 
алюминстрой, Серовсталь- 
строй. Для Буланашского 
механического завода 
жилье возведут также 
строители ПСО «Сверд
ловский ДСК», а в г. Ир
бите канализационный кол
лектор построят строители 
треста Бокситстрой, а 
жилые дома — тресты Баз- 
строй, Уралтяжтрубстрой 
и ПСО «Свердловский 
ДСК».

Избран президиум со
вета в количестве 15 че
ловек. который будет ра
ботать как рабочий орган 
между созывами совеща
ния совета.

Информация отдела 
НТИ ПТО «Прогресс».

* Репортаж
» Г О Л ЕЕ ста лет про- 

П шло со времени соз- 
Дания Крыловым 

•знаменитой басни, а проб
лемы, поднятые писате
лем, .удивительно живучи 
и поныне. В этом не труд
но убедиться, побывав на 
строительстве «Почты-те
леграфа» в микрорайоне 
«Синие Камни». Ведет это 
строительство СУ-27 По 
плану монтажники этого 
управления давно уже 
должны были «уступить» 
место отделочникам СУ 15,

КТО ХОЗЯИН СОЦКУЛЬТБЫТА?
но...

Дело в том, что, во-пер
вых, проектно-сметная до
кументация «Свердловск- 
гражданНИИпроекта» не 
отвечает требованиям ре
альной жизни стройки. Ин
ститут разрабатывает свои 
типовые проекты, «Урал.
электромонтаж» же при
держивается их не всегда, 
т. е. считает нецелесооб

разным. То же самое мож
но сказать и о «взаимоот
ношениях» НИИ и «Урал- 
са нтехмонтажа ».

Нет должного взаимо
действия, нет плотного кон
такта между этими органи
зациями.

Положение усугубляет

ся тем, что сами строите
ли никак не найдут меж
ду собой общего языка. 
Дело иной раз доходит до 
абсурда. Вот пример.

Работниками треста 
«Уралэлектромонтаж» не
дели две назад была про
ведена предварительная 

разметка, согласно которой 
монтажники СУ-27 сдела
ли дыры под кабель, но 
после того, как внутри по
мещения, согласно проек
ту, были поставлены пе
регородки, вдруг оказа
лось, что дыры пробиты 
совсем не в тех местах, 
т. е. монтажникам придет
ся делать второй раз ту 
же работу, но вот оплачи
ваться второй раз она не 
будет.

Так бесславно «умер» 
союз электриков и мон

тажников. А ведь время 
поджимает, нужно срочно 
открывать фронт работ от
делочникам СУ-15, а срок 
сдачи объекта — конец 
декабря. Поистине. «Ког
да в товарищах согласья 
нет»...

Строительство этого объ
екта еще раз показывает, 
что в объединении назрел 
вопрос о создании служ
бы. курирующей строи
тельство соцкультбыта.
' А ШИХОВ

На снимках (слева направо): монтажник СУ-27 
Владимир Аношкин; помещение «Почты-телеграфа»; 
штукатур Валерий Медведев из бригады Н. А. За
харовой (СУ-15).

Фото В. КАЛ И МАСОВ А.
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Решения XIX партконференции — в’ жизнь!

Агитатор 
на стройке

Разные люди рабо
тают на стройке. Тесно 
связанный с этой отрас
лью. наблюдая жизнь 
стройки, я бы определил 
так. здесь трудятся люди 
крепкие, тертые —'слабый' 
человек не продержится 
на стройке и месяца.

И еше. одно наблюдение: 
эти крепкие, бывалые 
люди делятся на две ка
тегории одни умеют по
стоять за себя, если потре
буется, то «вправят моз
ги» и высокому начальст
ву, благо на объектах еще 
нет должного порядка, и 
другие спокойные, не
заметные-

К таким «тихим» спе
циалистам относится про
раб из монтажного строй
управления 27 Виктор 
Афанасьевич Емельянов. 
Внешне неприметен, 
скромная улыбка, негром
кий голос, мастер Рафиль 
Рашитович Гильму длин 
так охарактеризовал про
раба;

Это золотой человек, 
в управлении я недавно 
работаю, но Виктора Афа
насьевича знаю только с 
положительной стороны. 
Сейчас он должен подъе
хать с кирпичного завода, 

Встреча и разговор этот 
произошли не в микро
районе массовой застрой 
ки «Синие Камни», а на 
ул, Хохрякова, где идет 
монтаж „ здания столовой 
института «Механобр», 
Мастер Р. Р, Гильмуллин 
и прораб В, А, Емельянов 
закреплены за специали
зированной комплексной 
бригадой монтажников, 
которую возглавляет бри
гадир В. И. Аношкин. В 
отличие от других монтаж
ных бригад коллектив этот 
занимается строительст
вом объектов соцкультбы 
;га Вот и в эти последние 
дни года часть бригады 
работает здесь, на столо
вой, остальные - на 
строительстве почтового 
отделения в микрорайоне 
«Синие Камни»

Подошла машина, по
явился прихрамывающий 
Емельянов, На вопрос 
«Что случилось?» заме
тил: Нога приболела, но 
не до бюллетеня, забот по 
объекту много.,.

Чуть позднее состоялся 
наш подробный разговор с 
прорабом, одним из 165 
агитаторов объединения.

Виктор Емельянов 
свердловчанин. После се
милетки оказался в зна
менитом уралмашевском 
ремесленном училище 
№ 1. где получил специ
альность модельщика, но 
после армии решил пойти 
на стройку, устроился. в 
СУ 7 ДСК. Вот с тех пор, 
а точнее с 1970 года, и 
стал он строителем. До
мостроительный комбинат 
в его жизни все: здесь 

его рекомендовали в пар
тию, в эти годы он полу
чил диплом техника-строи
теля, перешел в СУ-27 
прорабом участка

Разговаривали мы не
спешно, и меня не поки
дала одна мысль- сколь 
ко уверенности в этом че
ловеке, его рассудитель
ность располагаета зна 
ние строительных дел, ос
новательность рождают 
уважение к нему,

В бригаде создана парт
группа. где . он избран 
партгрупоргом, кроме, то
го, коммунисты управле
ния поручили ему работу 
в партийной комиссии 
нюиЦролр за деятельно 
стцю администрации, — 
так что Виктор Афанасье
вич — человек информи
рованный в жизни своего 
коллектива. О своей парт
группе он рассказывает.

В бригаде пять 
коммунистов, у каждого 
есть поручение. Наш бри
гадир член совета тру 
дового коллектива управ
ления, монтажник Вале
рий Горбунов — профорг, 
мастер И. Саляхов у нас 
студент, учится на вечер
нем отделении СИНХа, 
монтажник С Кондрать
ев политинформатор.

Я как понимаю свою 
роль агитатора? Мы ведь 
не проводим в бригаде 
лекции или беседы, не в 
докладах дело. А вы по
нимаете в чем дело 
просто в постоянном об
щении с людьми, в ходе 
житейских разговоров с 
ребятами в перекур, в 
бытовках стараюсь доне
сти свои знания, идеи, 
мысли. Нынче ведь в пе
рекуры не анекдоты рас
сказывают, политическая 
активность людей возрос
ла только и слышно о 
том, что вчера прочитал 
в газете или увидел по 
телевидению. Смело вклю
чаюсь в эти разговоры.

— Ну, а что, к при
меру, сегодня волнует ва
ших товарищей?

, Пожалуй, три вопро
са, если не касаться об
щеполитических тем, бес
покоит бригаду, решение 
жилищного вопроса, зара
ботная плата и наши де
ла в объединении по соц
культбыту и по строитель
ству этой столовой, в част
ности.

Причем сразу же под
черкну: все три вопроса 
тесно взаимосвязаны. Как 
будет в управлении ре
шаться жилищный вопрос, 
и тем более, каково у нас 
положение с зарплатой, 
можно заключить из си
туации на объекте.

А она далеко неблаго
приятная. В первом квар
тале будущего года столо
вая может оказаться в 
графике ввода, а на та
ком мизерном объекте 

мы уже « кантуемся - два 
месяца Сдавать столовую 
будет одно из отделочных, 
управлений нашего объе
динения. а «генерал» да 
же не знает об этом объ 
екте, не бывали у нас еще 
и нулевики, так что к сто
ловой нет и коммуника
ций. и самое главное 
на низком уровне нахо
дится проектная докумен
тация. дня не прохо 
дит без вопросов Разве 
это работа?

Плохо на объекте со 
стройматериалами, кир
пич с Уктусского кирпич
ного очень плохого каче
ства, елевом, при таком 
отношении к объекту и 
выработка у людей упа
ла. Вот такая ситуация.

Все это, как агитатор, 
разъясняю рабочим, став 
лю эти вопросы и перед 
руководителями стройуп
равления

На. мой взгляд, в нашем 
объединении неправиль
ное вообще отношение к 
соцкультбыту. Мы не по
вернулись лицом к со
циальной сфере, как это
го требуют решения 
XXVII съезда КПСС и 
XIX Всесоюзной партий
ной конференции. Если 
строительство жилья у 
нас находится на более 
или менее отлаженном 
технологическом потоке, а 
по итогам прошлого года 
в Свердловске и области 
было его возведено 155 
тысяч кв, метров, то соц
культбыт по-прежнему ос
тается в стороне.

Судите сами. В городе 
было принято решение, 
что ДСК увеличит коли
чество этих объектов за 
счет пристроенных объек- . 
тов, и без почты или 
цтельр жилой дом гос- 
приемка не примет. Но 
почему-то руководители 
забыли, что трудозатраты 
по соцкультбыту выше в 
три раза, чем по жилью. 
Отсюда по ДСК нынче 
нет сдвигов ни по жилью. . 
ни по-соцкультбыту, так 
что вопрос остается на 
месте.

И еще. Нужно в корне 
менять технологию строи
тельства объектов соц
культбыта: как на уров
не руководителей, так и 
в подразделениях. Есть у 
меня и конкретное пред
ложение'. документацию 
мы должны получать не 
из рук чужих институтов, 
а с кульманов собственно
го проектно-конструктор
ского управления, да и 
технологическая цепочка 
соцкультбыта должна быть 
отдельной от домострой 
телей. И этими вопроса
ми жизнь заставит нас за- 
йиматься, тем более, что 
наш многотысячный кол
лектив в 1989 году пере
ходит на вторую модель 
хозрасчета, а он предла
гает не равнодушие, а 
подсчеты, выгоду. Так что 
живем мы пока надеждой 
на изменения . к лучшему,

Вот в такой обстоятель- ’ 
ной беседе и была эта 
встреча с агитатором из 
СУ-27 В. А. Емельяно
вым, человеком, хорошо 
знающим стройку, ее де
ла и заботы, пути ее оз
доровления. \

В. ВЯТКИН.

Партийная жизнь

О РОЛИ коммуни
стов в реализации 
программы пере

стройки хозяйственного 
механизма говорилось на 
последнем партийном соб 
ранни управления ДСК. 
Объясняя безрадостные 
итоги нынешнего года ра
боты домостроителей, на
чальник ПСО Г. Г. Чер
ников сказал: «Условия 
хозяйствования по 1-й мо
дели хозрасчета не за
ставляют работать эконо
мические рычаги. Только 
система, ставящая мате
риальное благополучие 
каждого в. зависимость от 
главных критериев полно
ценной работы выпол
нения договоров-заказов и 
прибыльности — способ
на заставить как следует 
«крутиться» клубок слож
ных взаимосвязей и вза
имных обязанностей всех 
служб и всех работни
ков». Речь шла о системе 
хозрасчета, основанной на 
арендных принципах, о 
сегодняшних шагах ПСО 
в переходе на новые эко
номические рельсы. 

Горячие дебаты разго-

^Профсоюзная жизнь
На своем очередном за

седании президиум обкома 
профсоюза рабочих строи
тельства и промстроймате- 
риалов рассмотрел вопрос 
«О мерах по снижению 
потерь рабочего времени 
по уходу за больными 
детьми в ПСО «Свердло
вский ДСК». Президиум 
отметил, что администра
цией и профсоюзным ко
митетом проводится в 
этом направлении опреде
ленная работа, однако — 
еще не в полной мере и 
не дает пока ощутимых 
результатов. в детских 
дошкольных учреждениях 
недостает физоборудова- 
ния, бактерицидных ламп, 
медицинского инструмен
тария. В общей структуре 
потерь рабочего времени 
по временной нетрудоспо
собности за 9 месяцев 
т. г. потери по уходу за 
больными детьми состав
ляют 37,3 процента, или, 
иными словами, потеряно 
в целом по ДСК 29 621 
день. Ежедневно не рабо
тают по этой причине свы
ше 150 женщин! Отмече-

*Ваше свободное время------------ —--------- ------- - -----------------
Библиотека ДСК про

вела цикл мероприятий 
«Их вечен с вольностью 
союз...», посвященный па
мяти декабристов.

Просмотр книг, объеди
ненных общим названием 
«Во глубине сибирских 
руд...», раскрыл вновь ин
тересные и яркие страни
цы жизни и деятельности 
декабристов. Вниманию 
читателей были представ
лены замечательные из
дания: «Мемуары декаб
ристов », « Воспоминания и 
рассказы деятелей тайных 
обществ 1820-х годов», 
«Статьи и письма» Н. А. 
Бестужева. Мемуарные

В защиту 
решения 
коллектива
релись сразу же после 
доклада, особенно когда 
прозвучал вопрос: «Как 
дела с формированием 
плана будущего года?».

Как известно, совет тру
дового коллектива утвер
дил объем договоров под
ряда по вводу жилья на 
440 тыс. кв. метров. Не. 
признавая решения СТК, 
вышестоящие организа
ции обязывают ПСО в 
лице его первого руково
дителя «взять» на буду
щий год объем в 500 
тыс. кв. метров. При 
этом совершенно игнори
руются недостаточные 
мощности домостроитель
ного производства, частое 
отсутствие площадок, 
своевременной и качест-

О здоровье 
детей 
и рабочем 
времени 
родителей 
но, что у профкомов под
разделений и страхового 
актива нет системы в про
верке соблюдения режима 
матерями, ухаживающи
ми за больными детьми.

В принятом президиу
мом постановлений адми
нистрации и профкому 
ПСО «Свердловский ДСК» 
предложено коренным об
разом улучшить работу по 
снижению потерь рабо
чего времени в результа
те ухода за больными 

Посвящается 
памяти 
декабристов
произведения являются 
библиографической ред
костью. Воспоминания де
кабристов — это уникаль
ные источники.

Много интересных и 
ценных сведений о жизни 
ссыльных содержат «За

венной проектно-сметной 
документации.

Именно это обстоятель
ство и вызвало наиболь
шую активность участни
ков собрания. Коммуни
сты говорили о необходн 
мости отстаивать свою 
цифру плана. И — не из 
местнических позиций, а 
в интересах дела (реаль
ность плана, качествен
ное домостроение, ста
бильность коллектива). К 
отстаиванию решения 
СТК предложено более 
энергично подключиться 
парткому объединения. 
Коммунисты управления 
решили также обратиться 
за помощью к централь
ной прессе и группе «эк
спертов со стороны», ко 
торые — по примеру 
Уралмаша — проанализи
ровали бы деятельность 
ДСК, его потенциальные 
возможности н помогли 
бы формированию плана, 
реализации программы 
перестройки хозяйствен
ного механизма домостро
ительного комбината.

И. АНИКИНА.

детьми, для чего:
— профкомам и адми

нистрации подразделе
ний совместно с медицин
скими работниками еже
квартально анализиро
вать состояние детской за
болеваемости;

— решить вопрос о 
строительстве детского 
комбината санаторного ти
па и организации санатор
ных групп в детских ком
бинатах;

— изучить вопрос оздо
ровления детей из детс
ких дошкольных учрежде
ний в летний период на 
базе пионерского лагеря) 
им. Ю. А. Гагарина;

— создать в объедине
нии инженерно - педиат
рическую бригаду.

Профком ПСО «СДСК» 
планирует в ближайшее 
время на своем заседании 
рассмотреть выполнение 
этого постановления прези
диума обкома профсоюза.

А. АНДРЕЕВ, 
председатель профкома

ПСО «СДСК».

писки М. Н. Волконской». 
Не все декабристы вынес
ли тридцатилетнюю си
бирскую каторгу и ссыл
ку. И не всем женам 
суждено было снова уви
деть своих оставленных 
дома детей и близких. О 
муках и страданиях, тра
гических неожиданностях, 
надеждах и разочарова
ниях бесстрашных героев 
и последовавших за ними 
жен читатели могли уз
нать из книги А. Гессен 
«Во глубине сибирских 
РУД...».

Л. ГОРНОВА, 
библиотекарь.

по слеопм ы я III им_ «Осторожно: халатность!»
ВЫСТЫ ПЛЕН и Й

Замечания устранены
И. о. главного инженера СУ-34 Л. И. Алушкин 

в ответ на статью, опубликованную в № 46 от 2 де
кабря 1988 года «Осторожно: траншея без ограж
дения», сообщил:

«Указанные замечания устранены, по управлению 
издан приказ, с ИТР проведено внеочередное опе
ративное совещание».

Под таким заголовком а 
номере 34 м от 2 сентяб
ря 1988 года была опубли
кована критическая замет
ка о состоянии охраны 
труда на заводе КПД.

Главный инженер заво
да С. С. Истомин ответил 
реда-'ции: «После провер
ки комиссии объединения

и после публикации ито
гов провер и в газете на 
предприятии состоялось 
совещание с участием 
главных специалистов, на
чальников цехов. Были со
ставлены мероприятия по 
устранению недостатков, 
отмеченных в акте-пред
писании комиссии с указа

нием сроков и ответст
венных. В середине сентя
бря комиссия ПСО 
«СДСК», как и планирова
лось, провела повторное 
обследование завода по 
устранению недостатков. 
А затем было сообщено, 
что предписания комиссии 
объединения выполнены.

На сегодняшний день 
остаются загроможден

ными рабочие места во 
втором пролете 1-го це
ха — из за производства 
декора, не предусмотрен
ного проектом. Это мож
но будет устранить после 
получения необходимых 
документов от ПСО 
«СДСК» по уменьшению 
объемов работ или строи
тельству цеха декора».
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В ходе аттестации кан 
дидатов МЖК-4, прово- 
димон на цредпрнятиях- 
долыциках. в адрес орг 
комитета поступило очень 
много вопросов^ касаю 
щнхся жизнедеятельности 
и функционирования ком
плекса. Мы отобрали 
наиболее характерные и 
обратились с ними к ру
ководителю идеологи вес
кого направления Алек
сандру Чиркову.

Корр.: Каким образом 
развитие МЖК-4 будет
влиять на жизнедеятель
ность микрорайона «Вол
гоградский»?

А. Ч.: Все объекты соц
культбыта в молодежном 
жилом "комплексе запро
ектированы и возводятся 
с учетом их использова-
ния всеми жителями мик- наряд работает вся семья, для них она еще нереаль- 
рорайоиа. Даже кабельное Ситуация вторая, когда на. Другое дело —• жи- 
телевидение мы хотим отдел или цех идет на- тели. Им уже сейчас не- 
ироводить не только в встречу человеку, выпол- обходимо учиться жить 
домах МЖК, но и в со- няя за него какой-то по новым законам. Мно- 
седних. На всех жите- объем работ — и таким гие стороны жизнедея- 
лей микрорайона рассчи- образом этот человек тельности коллектива до- 
таны и Дом культуры, и получает повышенное ко- ма или подъезда мы от- 
детские комбинаты, поли- личество баллов. Здесь даем «на откуп» жиль- 
клиника, а социально- надо понимать, что бал- цам. Самоуправление 
педагогический комплекс лы даются не за отработ- надо понимать не только 
проектируется даже для Ку какого-то объема ча- как осуществление кон- 
всего района в целом. сов, а за конкретную вы- троля за деятельностью

Корр.: Хотелось“ бы полненную работу, тру до- оргкомитета или совета,
узнать, как развивается емкость которой опреде- Самоуправление — это 
клубная и спортивная де- ЛЯется в нормо-часах. организация деятельнос- 
ятельность МЖК-4? Говорить яге о том, что ти группы людей, кото-

А. Ч.: Все клубы и для каких-то работ бал- рые работают по зако- 
кружки, создаваемые в лы завышены, я думаю, нам, что сами же учреж- 
рамках МЖК, рассчитаны неправильно, хотя изред- дают. Например, мы 
также на жителей всего ка случается" и такое, говорим: о хозрасчетном 
микрорайона. То же са- Для искоренения этого микрорайоне. Кто его 
мое могу сказать и о работает специальная должен создать? Конеч- 
физкультурно - оздорови- ревизионная комиссия, но же, сами жители. Все 
тельном комплексе, ко- Мы пытаемся жестче внутренние вопросы по 
торый планируется контролировать состав- строительству, ремонту,
построить силами МЖК. дение планов и их вы-’ быту, досугу и т. д. долж- 
Большой объем спортив- полнение «семи руково- ны решаться коллективе 
ных сооружений проекта- дителями направлений советом подъезда, дома, 
руется в новой школе, оргкомитета. Ну, а на советом МЖК. И при 
Здесь и два плаватель- вопрос, .как заработать условии, что деньги для 
ных бассейна — для де- больше баллов, я уже своих нужд жители бу- 
тей и взрослых, несколь- ответил: попробуйте при- дут зарабатывать сами, 
ко спортивных залов для влечь к работе по МЖК Корр.: А оде может 
игровых вадов спорта, членов своей семьи, дру- коллектив МЖК взять
открытый стадион. зей, товарищей по рабо- средства на свое разви-

Корр.: На нашем тред- те. тие?
приятии часто приходит- Корр.: Аттестация, про- А. Ч.: Правильный во- 
ся слышать вопрос, спра- веденная в штабах пред- прос. Все наши социаль- 
ведлива ли система сорев- приятий-польщиков, по- ные программы должны 
нования за право стать казала, что не все канди- как-то финансироваться, 
бойцом КМСО и насколь- даты достаточно четко Есть два пути. Первый — 
ко верно отражают по- понимают термин «само- это использование сметы 
лученные за работу бал- управление». Что же это соцкультбыта предприя- 
лы конкретный вклад такое? Выборность влас- тий, но она в основном 
каждого в развитие и ти, контроль за исполни- направлена на удовлетво- 
строительство МЖК? тельными органами или рение потребностей ра-

А. Ч.: В каждом случае еще что-то? ботников данного пред-
здесь надо разбираться А. Ч.: Я так думаю, приятия. Второй путь — 
отдельно. Возможно не- что кандидатуры, дейст- зарабатывать самим. Это
сколько ситуаций. Пер- вительно, еще не осозна- можно сделать через си
ная это когда па один ли идеи самоуправления, стему НТТМ, через со

Лода/гок для семьи
Праздник заселения первого дома МЖК-4 для 

многих его участников закончился неожиданным 
сюрпризом они стали обладателями кухонных 
принадлежностей, инструмента, электро- и других 
хозяйственных товаров, разыгранных в беспроиг
рышной лотерее «Новосел».

Боец мехотряда В. Лаврентьев (на снимке) стал 
обладателем пылесоса «Буран», а мастер СУ-13 
И. Попов выиграл стиральную машину «Малютка».

Остается сожалеть, что не нашелся до сих пор 
хозяин электромиксера «Армавир» (учитывая но 
хер счастливого билета, обладатель его работает в 
ДСК), как и некоторых других необходимых в хо
зяйстве вещей.

Спешите! Времени осталось немного!
С. РУБЦОВА, 

руководитель идеологического 
отдела оргкомитета МЖК-4.

Фото А. Стахова.

Вы обращались к психологу? Попробуйте!
Психологические труд

ности, а также временные 
эмоциональные расстрой
ства и нарушения поведе
ния довольно часто встре
чаются у большинства де
тей. Это явления в значи
тельной степени — не
отъемлемая часть процес
са развития ребенка и 
сами по себе не должны 
вызывать особого беспо
койства. Однако у некото
рых детей могут наблю
даться психические рас
стройства, искажающие

ПЕЕШЕ^ТИ ВЛ
ТЕ/1/ИТИЧЕСК4Я ПО/1ОС4 ОРГКОМИТЕТ^ /ИЖК-4
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Вопросы к МЖК 
...об МЖК

процесс нормального раз
вития. Это требует коррек
ции, причем — необяза
тельно именно и психиа
тра.

Выявление подлежащих 
коррекции психических 
расстройств и является 
одной из первых задач 
открывшейся в МЖК-4 
психологической консуль
тации. Кстати, поводом для 
обращения к психологу 
может быть не только так 
называемое психическое 
затруднение ребенка. Бес

покойство родителей иног
да вызывается проявле
нием абсолютно нормаль
ного этапа развития или 
просто незначительными 
отклонениями в поведении 
ребенка.

Приведу пример. 
Молодая мама Н. попро
сила посмотреть ее 4- 
летнюю дочь Риту. У ма
тери было много жалоб 
на ребенка. Но ни одна 
из них не была достаточно 
обоснованна. Приписывае
мая дочери повышенная 

здание сети кооперати
вов, заключение дого
воров с промышленными 
предприятиями.

Корр.: Стоит вспомнить 
о том, что в ближайшее 
время состоится конфе
ренция, на ^которой бу
дет избран совет кол
лектива.

А. Ч.: Да, действитель
но, вторую конференцию 
МЖК-4 планируется про
вести в январе. Она 
должна утвердить но
вый статус М Ж К-4. 
Комплекс начал функцио
нировать, появились пер
вые жители, кроме того, 
есть изменения в норма 
тивных документах, надо 
их обсудить, изменились 
условия, появились новые 
задачи. Выборы совета 
коллектива будут прохо
дить гласно, кандидатуры 
будут известны заранее. 
К сожалению, не могу 
обещать, что выборы бу
дут проходить на много
конкурсной основе. Это 
связано с тем, что в на
стоящий момент мы 
испытываем определен
ный кадровый голод, для 
обеспечения многокон- 
курсности у нас нет кан
дидатур, а проводить 
конкурс ради конкурса, 
наверное, не стоит.

Корр.: Слова о кадро
вом голоде надо понимать 
так, что каждый человек, 
чувствующий в себе орга
низаторские способности, 
может предложить свою 
кандидатуру?

А. Ч.: Безусловно. Это
му человеку будет пред
ложена испытательная 
программа. Чего — чего, 
а работы у нас хватит 
для всех.

Записал 
П. ДУБРОВИН, 

член 
пресс-центра 

МЖК-4.

возбудимость оказалась 
всего лишь проявлением 
обычной жизнерадостнос
ти. «Приступы ярости» — 
обыкновенной формой 
утверждения детской инди
видуальности, а «труднос
ти, связанные со сном», 
возникали, оказалось, из- 
за того, что девочку укла
дывали спатЬ слишком 
рано. В результате беседы 
выяснилось, что мать на
ходилась в депрессивном 
состоянии и к тому же 
была в конфликте с близ

* Отряды 
МЖК 4
на
пусковых 
объектах
комплекса

Спасибо, 
ребята!

В выходные дни начала 
декабря на углу улиц Ре
пина и Волгоградской во
всю кипела работа: стро
ился переход через ул. Ре
пина для подвода жизнен
но важных сетей — тепло
трассы, канализации, дре
нажа, электрокабелей — к 
малосемейному общежи
тию МЖК-4.

Четкую организацию, 
сплоченность, высокий про
фессионализм в работе по
казали бойцы мехотряда 
В. Кожаев, И. Шубин, 
С. Агафонов, Ю. Русинов, 
О. Россихин, В. Бабушкин, 
В. Лаврентьев.

Им хорошо помогли бу
дущие жильцы общежития 
А. Сафронов, О. Попов, 
И. Нечаев, А. Воробьев, 
А. Кокурин, П. Завьялов, 
М. Колегов, а также кан
дидаты , в члены МЖК 
О. Аптрахманов, М. Тел
ков, 4. Зыков, Д. Рябцов, 
С. Кондратенко, В. Петру- 
ня, Е. Сураев, Л. Лекомце- 
ва.

Мо-лод-цы!

кими. Она стала чувство
вать растущее раздраже
ние, в том числе и к ре
бенку, и мысль о том, что 
ее собственные проблемы 
не позволяют ей быть хо
рошей матерью^ вдвойне 
беспокоила ее.

Приглашаем вас обра
щаться в психологическую 
консультацию МЖК-4, ко
торая находится по адресу: 
ул. Репина, 93, кв. 37.

3. ШАБАНОВ, 
психолог.

* Конкурсы, 

вакансии, 
назначения

Ордена Трудового 
. Красного Знамени про- 
I ектно - строительное 
: объединение «Сверд

ловский ДСК» имени 
60-летия Союза ССР 
объявляет конкурс на 
замещение вакантных 
должностей:

Начальника специа
лизированного нулево
го управления № 29: 

— Объем выполняв, 
мых работ 8 млн. руб
лей.

— Количество работа
ющих — 250 человек.

Начальника специа
лизированного нулево
го управления № 34.

— Объем выполняе
мых работ 4 млн, руб
лей.

— Количество рабо- 
ющих — 170 человек.

Главного инженера 
управления энерго
снабжения.

Начальника техничес
кого отдела объедине
ния.

Начальника сметно- 
договорного отдела 
объединения.

Желающие участво
вать в конкурсах долж
ны иметь высшее спе
циальное образование, 
возраст до 50 лет и 
опыт работы в строи
тельстве и на руководя
щих должностях не 
менее 5 лет.

Заявления об участии 
в конкурсах принима
ются отделом кадров 
объединения в течение 
месяца со дня публи
кации по адресу: ул. 
Первомайская, 60, тел. 
55-45-80, 55-24-11.

$

Приказом по объеди
нению В. П. Цыбатый 
с 13 ноября 1988 г. на
значен главным энер
гетиком объединения— 
начальником управле
ния энергоснабжения.

* * *

Приказом по ПСО 
от 1 декабря 1988 года 
на базе завода ЖБИ 
создано производст
венное объединение 
«-ввод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола».

В новое структурное 
подразделение объ
единения вошли:

— завод пустотного 
настила;

— завод стеновых и 
объемных изделий;

— завод несущих сте
новых панелей;

— завод КПД;
— энерго - ремонтно

механический завод;
— производстве и и о- 

коммерческое управ
ление.

Приказом по ПСО 
В. Г. Рожнов назначен 
зам. начальника ПСО 
по промдеательиости—' 
генеральным дирек
тором ПО «Завод 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола», В. С. Ну 
дель — зам. главного 
инженер» ПСО по 
промдеятельностн — 
главным инженером ПО 
«Завод ЖБИ км. 
скего комсомола».
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ЕМЬИ

С МАНОЙ И ПАПОЙ В ДЕНЬ ВЫХОДНОЙ
ловского Дворца пионеров
пришли на встречу вме-
сте 
ми.

со своими питомца-
Представьте: в кру

гу детворы — живой не

Праздник под таким наз
ванием прошел в ДК им. 
Горького. Назвав меро
приятие праздничным, я 
не оговорилась. Програм
ма была яркой, разнооб
разной, включала в актив- 
н ы й отдых всех 
собравшихся. Все 
началось с «мастерской 
Деда Мороза», где детвора 
вместе с папами и мама
ми мастерили новогод
ние игрушки, т. е. зани
мались подготовкой к 
предстоящему — самому 
семейному — празднику. 
Надо /было видеть, как 
азартно вырезали (роди
тели и дети снежинки, как 
демонстрировали друг 
другу, чья снежинка 
сложней, искусней! Вни
манию родителей предла
галась на празднике кон
сультация врача-педиатра, 
но они так увлеклись иг
ровой программой, что по
началу и не обращали 
внимания на мои настой-

чивые просьбы восполь
зоваться консультацией

тух, кролик, ящерица, еж, 
которых многие малыши 
до этого видели только 
на картинках или на экра
не телевизора. То-то было 
радости, смеха, удивле
ния, восторгов!

В нашем Дворце по
добные мероприятия про
ходят ежемесячно, но на 
сей раз мы кое-что изме
нили в организации празд
ника. Во-первых, он про
ходил в первой половине 
дня. Это время, как вы
яснилось из предваритель
ного опроса, наиболее 
удобно, особенно — для 
детей, в отношении кото
рых надо позаботиться об 
обеде и о дневном сне.

На этот раз активно 
откликнулись на пригла
шение участвовать в 
празднике работники СУ- 
27, управления ДСК. На
деемся и рассчитываем, 
что с каждым разом на 
«семейный выходной» бу-

специалиста. Зато к кон
цу программы к Анне 
Васильевне Харитоновой, дет приходить все больше 

-------- ------- семей строителей. Семьядоктору медицинских наук, 
образовалась целая оче
редь.

Концерт коллективов 
художественной самодея
тельности нашего Дворца 
был продолжением про
граммы. Малыши из хо
реографической студии 
Г. М. Мелешкиной, лихо 
отплясывавшие на сцене, 
заглядывали поминутно на 
столы, стоявшие посреди 
зала: на них были разло
жены бумага, краски, 
ножницы, клей. И, навер
ное, юные танцоры не
множко завидовали гостям 
праздника, ведь для них- 
то самих этот день был 
«рабочим».

Настоящие чудеса про
исходили в финале празд
ника. ребята из кружка 
юных-натуралистов Сверд-

ко-по праву считается 
лыбелью личности. Гово-
ря словами песни, Для
каждого из нас она — 
«начало начал». А ведь 
известно, что для микро-
климата семьи, ее нрав-
ственного здоровья боль-
шое значение имеет пра-
вильно организованный до
суг. Вот мы и стараемся 
помочь в этом, особен
но — молодым семьям.

У Дворца в отношении 
семейного -досуга — дале
ко идущие планы. Соби
раемся завязать тесный 
контакт со студентами ку-
кольного 
рального 
низовать 
детской

отделения теат- 
института, орга- 
показ моделей 

одежды и т. д.
Но самое главное — в ду
ше мы, работники Двор-

ца, лелеем мечту, что в 
скором будущем у нас по
явится еще одно люби
тельское объединение — 
семейный клуб.

Идея семейного клуба 
прежде всего — в нетра
диционном воспитании де
тей. С одним из лучших 
в нашей стране семейных 
клубов я познакомилась 
по личному желанию и 
по просьбе членов МЖК, 
будучи в Ленинграде. 
Клуб «Росток» родился с 
дружбы нескольких семей, 
а сейчас в нем уже — 
многие секции. С самими 
членами клуба мне тогда 
встретиться не удалось, 
потому что все вместе и 
вместе с детьми они были 
в турпоходе. Познакоми
лась я тогда с клубными 
работниками, которые по
могают клубу методиче
ской помощью и сами с 
интересом наблюдают за 
его деятельностью. А это 
и большие совместные 
турпоходы, и вечерние 
детские сады, и дни рож
дения вместе у самовара, 
и раннее закаливание де
тей. А недавно «Росток» 
обратился в Ленгориспол- 
ком с любопытным 
предложением: дайте нам 
возможность жить в од
ном доме, а мы взамен 
сдадим городу все свои 
квартиры.

Вот нечто подобное меч
таем организовать и мы 
под сенью Дворца куль
туры строителей, А по
ка — семейные праздники.

...С разноцветными воз
душными шарами — по
дарком на память — ухо
дят ребятишки домой. До
рогие наши юные гости, 
папы и мамы, мы ждем 
вас на все наши семейные 
праздники, ждем ваших 
откликов и предложений 
по их организации.

И. ГОРБАЧЕВА, 
зав. массовым отделом

ДК нм. Горького.

* Рукодельница
Руководитель клуба 

«Хозяюшка» (стройобще- 
житие Н*Ц Л. В. Сычева, 
о которой «Свердловский 
строитель» уже рассказы
вал, согласилась по прось

бе редакции давать для на
ших читателей консультации 
по рукоделию. Сегодня^ 
она рассказывает, как вя
жется

Берет классический
Такой берет вяжут свер

ху, от центра, вкруговую, 
с помощью крючка. Сде
лав колечко, продергиваю 
петлю, которую еще раз 
провязываю. Таким образом 
набирают в колечко 16 
.петель и распределяют 
по 4 петли на 4 спицы, 
затянув колечко с по
мощью 5-й спицы, начи
нают вязать берет любым 
рисунком вкруговую.

В 1-м ряду начинают 
делать прибавку на каж
дой спице по 2 раза, то 
есть в середине и в кон
це. Прибавки делают че
рез круг: в 1-м кругу — 
во 2-й и 4-й петлях, в 3-м 
КРУГУ —в 3-й и 6-й петлях, 
в 5-м кругу — в Хй и 8-й

петлях и т. д. Прибавляют 
петли по кругу до окруж
ности головы плюс 2—А 
см на глубину берета. За
тем 10 кругов вяжут без 
прибавок. После чего на
чинают делать убавление 
через круг рассеянным 
способом, убавляя петли 
2 раза на каждом клине, 
а именно: в середине 
каждого клина, в конце, 
в начале и т. д. Убавления 
делают до окружности го
ловы, после чего начина
ют вязать бортик, который 
может быть высотой от 1 
см до 10 см. вязать мож
но платочной вязкой или 
плотной резинкой. В кон
це петли закрывают. Бе
рет стирают и натягивают 
на глубокую тарелку.

* Дела семейные

л)ень /гожде/ш&

* Клуб «Хлебосол»-------------------------------—

Из уральской кухни
ЗАКУСКА ИЗ СВЕКЛЫ

Отварную свеклу очистить, огурцы соленые 
очистить от семян и твердой кожицы, добавить чес
нок. Все пропустить через мясорубку, заправить 
майонезом, сахаром по вкусу. Хорошо размешать, 
положить на блюдо горкой, украсить белком яйца, 
клюквой, брусникой, маринованными фруктами, ве
точками зелени.

Свекла вареная — 50 г, огурцы — 50 г, чес
нок — 10 г, майонез — 40г, яйцо — ’Д. Фрукты 
или ягоды — 10 г, зелень петрушки по вкусу.

УТКА С РЕПОЙ
Обработанную утку нарубить на куски, поджа

рить на сливочном масле. Репу очистить, нарезать 
кубиками, положить в кастрюлю или глиняный гор
шочек. добавить немного бульона, дать закипеть, 
после чего положить поджаренную утку, репчатый 
лук, поджаренный на масле, белое вино, соль, пе
рец, лавровый лист, зелень и тушить до готовности.

Утка — 150 г, репа — 80 г, масло сливочное — 
15 г, лук репчатый — 20 г, внно — 10 г, соль, пе
рец, лавровый лист, зелень по вкусу.

КИСЕЛЬ ИЗ МОЛОКА
Молоко вскипятить с сахаром и ванилью. Карто

фельную муку развести холодной водой, ввести в 
кипящее молоко, размешать и снять с огня. Кисель 
сбрызнуть кипятком или посыпать сахаром При по
даче можно полить ложкой сиропа из свежих ягод 
или варенья.

Молоко — 100 г, сахар — 20 г, вода — 50 г, 
мука картофельная — 8 г, ваниль по вкусу.

Ребенок уже в 7—8 лет 
должен знать: сколько полу
чают родители, на что расхо
дятся деньги, сколько папи
ных зарплат пошло на по
купку телевизора, что будет, 
если каждый день покупать 
торт. Например, выделить 
школьнику определенную

* Дела семейные

Дети и деньги

сумму, пусть составит спи
сок покупок. Обсудите спи
сок вместе, решите, что дей
ствительно нужно, а без че
го можно и обойтись. Подро
стка можно попросить напи
сать, что хотел бы иметь 
лично для себя. Сосчитайте, 
в какую сумму это выльется. 
А после этого пусть он 
вспомнит, каков доход семьи, 
сколько уходит на питание, 
квартплату, коммунальные 
услуги, проезд и др. Сравни
те с первой суммой. Инте
ресно, каковы теперь будут 
расчеты подростка?

Обсудите с ребенком, для 
чего ему карманные деньги, 
совместно определите сумму 
на эти расходы. Желатель
но, чтобы дети отчитывались 
в своих тратах.

Не связывайте хорошие 
поступки детей, их успехи с 
деньгами: «Будешь помогать 
посуду мыть — дам больше 
денег!».

Г. АХМЕРОВА, 
экономист.

Советский закон 
строго стоит на стра
же личного имуще
ства граждан, оберегает и 

защищает его, ведь лич
ное имущество граждан 
по закону так же непри
косновенно, как государ
ственная или обществен
ная собственность.

Поеступная сущность 
посягательств на личную 
собственность граждан
вполне понятна даже под
росткам. Поэтому закон 
устанавливает пониженный 
возраст (14 лет), с кото
рого привлекают к уголов
ной ответственности за 
совершение краж.

Выборочное исследова
ние свидетельствует, что 
в структуре преступности 
несовершеннолетних кра
жи личного имущества 
граждан составляют 27 
процентов. При этом каж
дая третья коажа совер
шается из квартир. Не
редко, к слову сказать, хо
зяева сами способствуют 
этому — оставляют ключи 
в почтовых ящиках, под 
ковриками, в электрощит
ках и т. п.

К уголовной ответ- 
ственности прив
лекаются несовершенно
летние Юрий Петров и 
Сергей Исаков. Они со-

Завтра у вашего малыша 
день рождения. Осторожно 
положите куклу рядом с до
черью, поставьте автомобиль 
или конструктор на стул 
возле кроватки сына. Так 
день праздника начнется с 
радости. Объясните ребенку, 
что это не только его празд
ник, но еще и мамин, и ла
пин, бабушкин... Ребенок по
старается не капризничать, 
не огорчить своих близких.

Учтите, дети не любят за
сиживаться за столом; уго
щение для них: бутерброды, 
салат, фрукты, чай, сладо
сти. Продумайте заранее, чем

занять маленьких гостей. 
Они обязательно будут мно
го двигаться« шуметь. Минут 
за 30—40 до конца праздни
ка усадите детей, чтобы они 
«остыли». Поставьте пласти
нку с их любимой песенкой, 
пусть они подпоют, расска
жут стишки: малыши так 
любят «выступать». Обяза
тельно примите участие в 
концерте, не отвлекаясь на 
мытье посуды или на разго
вор с пришедшими взрослы
ми. Перед уходом домой по
дарите детям пустячные су
вениры.

А. ВИНОГРАДОВА.

* Обсудите с родными

НА СКАМЬЕ ПОДСУДИМЫХ
ПОДРОСТОК

вершили ряд краж лично
го имущества из квартир 
через переходные лоджии. 
Петров был взят под стра
жу, т. к. не учился, бро
дяжничал. Исаков трудо
устроен на ПО «Урал- 
обувь», однако до конца 
не осознал совершенного 
им правонарушения, до
пускает прогулы. В нояб
ре задерживался в компа
нии друзей в подвале до
ма по ул. Сыромолотова. 
Думаю, стоит всерьез за
думаться о дальнейшей 
судьбе сына и отцу — 
электрику цеха № 10 за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола.

За совершение квартир
ных краж в 1988 году 
осужден бывший рабочий 
чеха № 11 завода ЖБИ

Иван Наймушин. Видимо, 
и родные только усугубля
ли его положение. В семье 
не было взаимопонимания 
между родителями. Отец 
злоупотреблял спиртными 
напитками. Подросток был 
предоставлен самому себе, 
не ночевал дома, уволил
ся с завода.

Формирование подростка 
как личности начинается 
в семье. Впервые именно 
родители дают ему поня
тия о добре и зле, приви
вают нравственные прин
ципы. Долг родителей — 
воспитать детей достой
ными гражданами страны. 
А если нет, то на скамье 
подсудимых оказывается 
подросток — человек, 
только начинающий жизнь.

Г. ДЕМИНА, 
участковый 

инспектор ИДН.
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